



考えて

やってみて

次の意欲へ

創造・挑戦・感動

篠山東中
学校だより
3月号 No.14

自分と向き合う

人生にはいろんな節目があります。

誕生日、入学式、卒業式、就職、転職、結婚、出産、子育て、引っ越し、退職など。

これら是一例ですが、ざっと挙げても多くの節目があることがわかります。もちろん、人によってその数や内容は異なります。

私は、この節目は、自己の成長に不可欠だと思っています。なぜなら、必ず自分と向き合う機会を与えてくれるからです。

例えば、節目節目に、自分の考えや将来の目標を再確認することで、これから進むべき道を明確にすることができます。また、自分が経験してきたことや乗り越えてきたことを振り返り、足跡をたどることで、自己肯定感や自信を高めることができます。さらに、新たな目標を設定することで、モチベーションの向上にもつながります。

そして何より、これまで自分を支えてくださった多くの方や、自分を育ててくれた環境に感謝の気持ちを抱くことで、人とのつながりやふるさとへの想いがより強固なものになります。

人生の節目に自分と向き合い考えを巡らすことで、これまで見えなかったことが見えるようになったり、気づかなかったことに気づけるようになったりするものです。是非、人としての幅、奥行きを広げ、バージョンアップした自分になってください。

令和6年度も、残すところあとわずかです。3年生は間もなく『卒業式』（義務教育最大の節目）を、1、2年生は『修了式』を迎えます。

それぞれの節目が、自分と向き合い、自己の成長を促す好機となることを願っています。



3学期 篠山東中学校 “いじめアンケート調査” より ～ イソップ童話「こどもとカエル」から ～

今回は、イソップ童話の「こどもとカエル」というお話を紹介します。

ある日のこと、5～6人の子どもたちが、池のそばで遊んでいました。その中の2～3人が、面白がって、池の中へ、石をポンポン投げはじめました。ところが、池の中には、たくさんのカエルが住んでいました。そして、子どもたちの投げた石に当たって、大勢のカエルがひどいケガをしました。

とうとう我慢できなくなって、カエルの中で一番としをとっていたカエルが、池から顔を出して、子どもたちに言いました。
「池に、石を投げてください。」と。

すると、子どもたちは、こたえました。
「ぼくたちは、何も悪いことをしていないよ。」
「ただ、石を投げて遊んでいるだけだよ。」

しかし、としよりのカエルは、
「それは分かっている。でも、石を投げてください。あなた方にとっては遊びでも、私たちにとっては『いのち』の問題なんじゃ。石が当たって死ぬかもしれないのじゃ。」と言いました

すると、子どもたちは、もう言い返す言葉もなく、石を投げるのをやめて、どこかへ行ってしまいました。



2月初めに、今年度最終となる“いじめアンケート調査”を実施しました。

調査結果から、『今もいじめられている』と回答した生徒が、全校生徒の0.9%いることがわかりました。事情を聴いたところ、その様子は、「からかい・悪口・嫌なことを言われる」といった内容でした。

軽い気持ちで発した何気ない言葉が、言われた側の心を傷つけてしまうことはよくあることですが、今回もそういったところに原因がありました。

さて、イソップ童話に出てくる子どもたちにとって、石を投げるという行為は楽しい遊びだったに違いありません。「ぼくたちは、何も悪いことをしていないよ。」と言っているように、子どもたちは、何の後ろめたさも感じていなかったと思います。でも、カエルにとっては、『いのち』にかかわる大きな問題だったのです。

人の行動には責任が伴います。自分の言動が相手や周囲にどのような影響を与えるのか。中学生にもなると、ある程度想像力を働かすことが必要です。社会に出ると、この想像力はとても大切になってきます。

それともう一つ。この童話では、としよりのカエルが（カエルを代表して）思いを伝えたことで、子どもたちの石投げは止まりました。でも、現実世界では、思いを伝えたからといって、その行為が止むとは限りません。実際は、思いを伝えることすら難しいことだってあります。そんな時は、必ず身近な人（誰でも構わない）に相談してください。誰かに助けを求める力、困っていると伝える力も、社会ではとても重要です。

今回の“いじめアンケート調査”を、是非、今の自分の生活を振り返るきっかけにしてほしいと思います。そして、誰一人嫌な思いや辛い思いをすることのないよう、何事も他人事で済まさず、自分事として考えられる人、想像力を働かせて相手の身になって行動できる人になってください。

学校生活を楽しく有意義なものにするために！

自分たちの学校生活を楽しく有意義なものにする活動に、生徒会活動があります。

全校生徒をもって組織され、学校生活の充実発展・改善向上をめざし、生徒自らの手によって運営される、自発的・自治的活動です。

また、先輩・後輩が一緒になって協力したり、交流したり、協働したりして目標を実現していく活動でもあります。

東中学校では、生徒会役員を中心に、日々主体的に活動を行っています。体育祭や文化祭等の学校行事だけでなく、毎日の委員会活動や学級活動にも熱心に取り組んでいます。

リーダーとフォロワーの関係も良く、協力体制が整っているからこそ、今のような充実した活動ができるのだと思います。

これからも、よき伝統を継承し、「自分たちの学校は自分たちで良くしていく」という機運を高めていってください。



【生徒総会の風景】

3月～4月行事予定 *予定ですので変更になる場合があります。ご了承ください。

3月 (最終下校時刻が 17:50 分になります)		4月	
3日 (月)	全校朝会 ※5時間授業	7日 (月)	春季休業日終了
5日 (水)	SC来校 生徒会専門委員会 PTA引継ぎ会 19:00～	8日 (火)	対面式・始業式 12:00 下校 (部活なし)
6日 (木)	1、2年生参観日 13:40～	9日 (水)	2・3年給食開始 入学式準備 13:25～
12日 (水)	公立一般入試【受検しない3年生は自宅学習】 1年生実力テスト SC来校	10日 (木)	第28回入学式 (吹奏楽部:早朝バス)
13日 (木)	3年生 給食最終日 3年生を送る会 (5校時)	11日 (金)	全校リエンション 1年 12:00 下校 PTA学級委員選挙開票 18:30～
14日 (金)	3年生のみ 12:00 下校 卒業式準備 (PM)	14日 (月)	1年給食開始 交通訓練
17日 (月)	第27回卒業証書授与式 (吹奏楽部:早朝バス) 全校生 12:00 下校	15日 (火)	1年部活見学 (放課後)
18日 (火)	校外生徒会 (放課後) PTA会計監査 18:30～19:00	16日 (水)	希望制懇談1日目 13:00～ 仮入部1回目 第1回PTA役員会 19:00～ 三役会 18:30～
19日 (水)	公立一般合格発表 10:00 SC来校	17日 (木)	全国学力・学習状況調査 (国・数・理) & 市学習状況調査
21日 (金)	給食最終日	18日 (金)	希望制懇談2日目 13:00～
24日 (月)	修了式	21日 (月)	仮入部3回目
25日 (火)	春季休業日開始 (~4/7)	23日 (水)	1年本入部届メ切り & 部活動本格開始
		26日 (日)	参観日 (弁当日) 授業参観 (5校時) 親子学習会 (6校時) 講師:川嶋スクールイ-
		28日 (月)	振替休日

